

(2021~2022年度 国際ロータリー・テーマ)



奉仕しよう みんなの人生を豊かにするために



「梅香る弘道館」(水戸市)

正義について

後藤 直樹 (弁護士)

素朴な正義感が強いのはよいのですが、いきすぎるといろいろと問題があるようです。世の中全体が悪者を容赦なくたたきのめす空気が漂い始めています。最近は、「正義中毒」という言葉もあるくらいです。SNS上でもそうですが、買い物などをしていると「俺は正しい、お前は間違っている！店長を呼べ」と言って説教している人に出くわすこともあります。

どのような人がそんなことをしているかというと、どうも中高年が多いようです。いわゆる「世直しおじさん」です。歳をとり人生経験が豊かになれば他者に寛容になると信じたいところですが、現実はそうではないようです。歳をとると、頭が固くなり、前頭葉の機能が衰えてしまうのがこの原因のようです。前頭葉の眼窩前頭皮質は、相手に対して共感的に振る舞い、人間として尊重し、認めいく機能を持っているらしいのですが、ここは25~30歳くらいにならないと成熟せず、その後も、ここを発達させるためには教育が必要で、残念なことにアルコール摂取や寝不足によって簡単に機能が低下するそうです。お酒には要注意です！

自分の属する集団を守るために、他の集団を叩く行為は集団を守るために必要な行為とされます。そのため、そのような「悪」を叩くとドーバンによる快楽が得られるそうで

す。テレビなどで勧善懲惡を見るとスッキリしませんか。

とくに、日本社会においては和を乱すものは嫌われる傾向にあります。災害の多さと島国という閉鎖的環境のために、日本で生き抜くためには、みんなが協働して困難を乗り切る集団主義的戦略が適するかもしれません。「和を以て貴し」となすです。このような社会においては、集団に背くことは集団に深刻な危機を招きかねません。そのため、どうしても議論を避け、自分たちとは異質なものは、冷遇しがちです。

また、「正義中毒」の人の思考を探ると、正義が一つしかないという大前提があるようです。したがって、自分が正しいとなると、相手は間違っているという単純な二元論になってしまいます。そのような発想だと白か黒しかないので、相手の主張のうちいいところを取り入れるという柔軟な対応がなかなかできません。ダイバーシティが叫ばれている現代で、それは残念です。

正義の歴史をたどると具体的な内容は時代や地域により異なっています。正義をめぐる闘いは多くの悲惨な結果を生んできました。そこから私たちが学ぶとすれば、これが絶対の正義だと思ったとしても、それをいったんカギ括弧のなかにいれて異なる相手と対話を試みることの大切さではないでしょうか。

No. 39 2022・6・7

1951年3月6日設立
1951年3月15日RI認証

■事務所

〒310-0021 水戸市南町2丁目5番5号 常陽銀行本店 別館5階
TEL.029(231)2151(代表) 直通(225)4820 FAX.029(225)4825
E-mail r.i.mito@sage.ocn.ne.jp ホームページ <http://www.mito-rc.jp/>

水戸ロータリークラブ

■会長 岡崎恵一郎 ■幹事 白田 礼治

■例会日
毎週火曜日・12時30分
常陽銀行本店8階

【卓 話】

ガバナーエレクト就任にあたって

◇ どこかの団体の道を歩んでいませんか？

大久保博之 会員



昔私の所属していた青年会議所の話をさせていただきます。J Cは国際組織です。こうした団体はほとんどアメリカ由来で、ロータリークラブが1905年シカゴでできたことに始まり、青年会議所

(通称 J C) が1910年イリノイ州の隣のセントルイスで、さらにキワニスクラブが1915年隣のデトロイト州ミシガン市で、1917年にはライオンズクラブがやはりシカゴで創立されました。1922年にはその隣オハイオ州においてワイズメンズクラブが誕生しました。

これらの団体は今、世界中に広がっています。その根底には、米国的大いに影響を受けたピューリタニズム（新教徒精神）があると思います。ピューリタニズムに潜む「自己犠牲の精神」平たく言えば「やせ我慢」の心がバックボーンに、精神的なインフラとしてあったからこそ、公正、公平、博愛、奉仕の精神が生まれ、弱肉強食の資本主義を修正しつつ発展したのです。

さて、J C創立者は銀行家のヘンリー・ギッセンバイヤーによって設立されたサロンであり、まさに社交クラブでした。その後、奉仕の概念が入ってきて「奉仕・（若者らしく）修練・友情」を三信条として発展して10万人を超える団体になりました。

しかし今、アメリカ J Cの会員は1万数千人です。アメリカ J Cは一足先にダイバーシティ（多様化）をすすめ、メンズクラブをやめ学生会員、18歳からの会員、刑務所の中まで J Cができ、いわゆる青年団となりました。よって、大統領ビル・クリントン始め、そうそうたる人を輩出した面影はなくなり、若き指導者を志す人材が辞めてしまいました。

ちなみにヨーロッパなどの J Cは完全に商工会議所青年部ですから、堅固なアイデンティティを有しています。第7代国連事務総長コフィー・

アナン氏、フランスのジャック・シラク大統領などもOBです。

アメリカの J Cの行方は何か R Cの今の方に向いていませんか？「進化する重厚なリーディングクラブ」を目指す水戸ロータリークラブに、主婦や学生もOKではこの先不安です。

R Iはダイバーシティ（多様性）、イクイティ（平等性）インクルージョン（抱合性）を説いていますが、アイデンティティを壊せとは言っていないはずです。まずガバナーエレクトの間に良くその辺を学び、今後のロータリー活動の在り方を模索していきたいと思います。

◇ 地区幹事挨拶

高原 裕 会員



大久保博之ガバナー年度の地区幹事を拝命した高原です。

来月7月1日から大野治夫ガバナー（つくば学園R C）の下、あらゆる地区的行事に参加しながら、次年度に向けての準備と勉強が始まります。

ロータリーの独特の慣習やルールがあり戸惑いも多いのですが、大久保ガバナーエレクトの「各クラブの為のガバナー事務所」「クラブ活性化のためのお手伝いをするガバナー事務所」という思いを念頭に置いて行動したいと思います。

大久保博之ガバナーをサポートする強力で優秀なチームを結成しました。

ガバナーエレクト事務所の運営は内田浩司事務局長、また私との補佐として横須賀良一副幹事長がサポートメンバー約50名を指揮してくれます。

今後の主なスケジュールについては、
① 2022年9月 大久保博之ガバナーエレクト事務所開所
② 2022年10月 大野治夫ガバナー地区大会
ガバナー旗引継ぎ、大久保博之ガバナー

- 地区大会のPRを行います。是非とも多くの皆さんにご参加いただき気勢をあげたいと思っていますので宜しくお願ひいたします。
- ③ 2023年3月～4月 三大セミナー開催
日程、場所、実行委員長も内定し各チームが準備に入る予定です。
- ④ 2023年7月 大久保博之ガバナ一年度
スタート

⑤ 2023年11月 大久保博之ガバナー地区大会
来年7月にオープンする市民会館での開催となります。

まだまだ先だと思っていた大久保博之ガバナ一年度が動き出しました。水戸ロータリークラブ会員の皆様には何かとご支援ご協力をいただくことが多くなると思われますが、宜しくお願ひいたします。

例会報告

6月第1例会

司会 渡辺(孝)委員

◇ ビジター紹介

水戸東RC 杉下 弘之 会員

案とその論点が記述されているほか、国際理解の推進を目指すロータリーと国連の関係についてクラブ会員がディスカッションをすることが提案されていました。

◇ ゲスト紹介
米山奨学生
エンデネバット、ルブサンシェレン さん

1945年4～6月にかけて、50カ国の代表が「国際機関に関する連合国会議」（サンフランシスコ会議）に集結。全連合国が承認する憲章を起草しました。

◇ 会長の時間

岡崎会長

2022年ロータリー国際大会（ヒューストン）が6月4～8日の日程で開催されています。開幕直前、「ロータリー会長主催会議 in ヒューストン：平和のために奉仕する」（6月3～4日）が開催され、今年度におけるロータリーの紛争への対応を振り返ったほか、平和が持続する環境づくりへのコミットメントをさらに強めたそうです。

ロータリークラブと世界平和の関係は第二次世界大戦中にすでに始まっています。ロータリーのホームページから得た情報を紹介します。

国連がまだ設立されていない頃、ロータリーは既に会員に、国連の設立計画に関する情報を提供し、平和に向けた準備の必要性を唱えました。

1944年には、英國、ソビエト連邦、米国、中国の代表が、ワシントンD.C.で会議を開催、国際機関の創設について協議しました。この会議は、「ダンバートン・オーツ会議」として知られています。

この会議の後、ロータリーは、『What Can Rotarians Do Following Dumbarton Oaks?（ダンバートン・オーツ会議後にロータリアンができること）』を発行。これには、国連設立

国際ロータリーは、サンフランシスコ会議代表者への助言機関として米国政府から選ばれた42団体のうちの一つだったそうです。

それから70年以上が経過しました。有事の時からどのようにして平和を見据えるのか、私には思い浮かびません。ロータリー会員の力を結集し前進できればと思います。

吉田茂首相（当時）が日本全権団代表として参加したサンフランシスコ講和条約は1951年9月、この時の日本全権委員6人の中の一人に、先週お話ししました、戦後水戸桜ノ牧に入植した一橋徳川家、徳川宗敬さんがいらっしゃいました。

◇ 出席報告

豊崎(繁)委員

会員数	出席数	欠席数	本日の出席率
123名	91名	32名	77.12%

前週訂正出席率 84.87%

◇ 会員メークアップ

5/29 職業奉仕セミナー

大久保博之、豊崎 一彦

5/30	東京米山REC2750	石井 隆志
5/31	日立RC	川名 信博
	北海道2500REC	大崎 則彦
6/3	水戸南RC	横須賀満夫
6/4	北海道2500REC	磯崎 寛也
6/5	社会奉仕活動（千波湖ビオトープ）	
	白田 礼治、横須賀 靖、片岡 宗巖、	
	川名 信博、中庭 忠、櫻場 誠二、	
	田中 邦彦	

◆ にこにこBOX

鈴木(勝)委員長

田中(邦)会員……ビオトープ無事完成しました。

御協力いただきました全ての方々に感謝申し上げます。

内藤会員……本年度最後の理事会、大変お疲れさまでした。

増山会員……ヤクルトスワローズ4連勝です！

任田会員……梅雨入りしたばかりですが、早く明けることを願って。

後藤会員……カスイチ走りました。

海野会員……年度最終月、よろしくお願ひします。

秋葉会員……6月もよろしくお願ひ致します。

横須賀(靖)会員……6月誕生祝ありがとうございます。

西会員……53になりました。ありがとうございます。

工藤会員……誕生日のお祝いありがとうございます。

衣笠会員・山口(政)会員……妻の誕生祝ありがとうございます。

山西会員……妻の誕生日プレゼントありがとうございます。

本日の合計	13件	85,000円
-------	-----	---------

◆ 幹事報告

白田幹事

1. 会員基盤向上セミナーが開催され、Zoom併用となります。

とき 6月19日(日)

受付 12:30 開会 13:00

ところ ホテルグランド東雲
(ハイブリット型)

TEL 029-856-2211

基調講演 「会員増強維持とクラブ活性化」
第1地域コーディネーター
菅原 裕典氏(仙台泉RC)
出席者 次年度: 大久保博之ガバナーエレクト
川名 信博会長
長野 久嗣幹事
佐藤平八郎会員増強委員長
他地区関係者

2. 次年度第1回クラブ戦略計画委員会が開催されます。

とき 6月14日(火) 18:30
ところ レストランよこかわ
TEL. 221-3230

—<会員からの俳句・短歌・川柳>

◇ 今週の俳句
千波湖は 水の香留め 梅雨入りぬ
みず かとど
北島 風薫

◇ 今週の川柳
コロナ禍で 月より遠い 妻の部屋
照沼 重輝

◇ 今週の短歌
検査後は 中性脂肪 気にもせず
豪華フレンチ 焼肉中華
牧 厚志



週報担当 長野 久嗣 委員長

例 会 予 告

6月21日(火)
卓話「今年度を振り返って」
豊崎一彦 職業奉仕委員長
横須賀靖 社会奉仕委員長
安圭一 國際奉仕委員長

6月28日(火)
卓話「今年度を振り返って」
岡崎恵一郎 会長
白田 礼治 幹事

2022～2023年度
7月 5日（火）
卓話「新年度就任挨拶」
川名 信博 会長
長野 久嗣 幹事

…… 例会欠席の方は、4日前までに事務局までご連絡下さい。……